

S133 – Le Rôle de la Prière dans la Mission

14 jan. 2018 – EPEM

Texte : Actes 1 :14

Sujet : La Prière

Thème Central : La rôle de la prière dans la mission

Phrase Directrice : Nous devons prier pour la mission pour 3 raisons importantes trouvées dans le livre des Actes des Apôtres.

Développement :

1. La prière est notre devoir prioritaire
2. La prière est notre devoir continu
3. La prière est notre devoir indispensable

INTRODUCTION

1. Dimanche dernier, dans les onze premiers versets du livre des Actes des Apôtres, Wyman nous a enseigné deux vérités importantes : Jésus nous a donné une mission : Annoncer la bonne nouvelle partout dans le monde. Et Jésus nous a donné une puissance pour l'effectuer cette mission : Le Saint Esprit. (Voir **Ac. 1 :8**)
2. A partir de **Ac. 1 :12**, le reste du livre nous raconte comment l'église primitive a réalisé cette mission par la puissance du Saint Esprit pendant leur génération. C'est une belle histoire extraordinaire. En **Actes 1 :15** ils comptaient 120 croyants. En quelques semaines l'église a grandi à 3, 000 (**Ac. 2 :41**) puis encore après peu du temps le nombre a augmenté à 5,000 (**Ac. 4 :4**). Au cours de l'histoire racontée dans les Actes des Apôtres, Luc (auteur) continue à nous donner des petits sommaires de la croissance de l'église : **6 :7 ; 9 :31 ; 12 :24 ; 16 :5 ; 19 :20**. Les gens de tous les segments de la société ont été convertis au Christ : les riches et les pauvres ; les philosophes et les paysans ; les hommes et les femmes ; les enfants et les adultes ; les juifs et les grecs ; les gens de villages et les gens de villes ; les politiciens ; les soldats ; les ouvriers et les religieux. C'est remarquable comment l'Évangile a été répandu dans le monde connu en peu du temps.
3. Nous avons reçu la même mission que l'église primitive. Et comme elle, nous devons aussi apporter l'évangile à notre génération. Dans notre monde, il y a des milliards de personnes qui ne comprennent pas qui est Jésus et la vie éternelle qu'il nous offre. Il y a encore des milliards de personnes qui ont peut-être entendu parler de Jésus mais qui lui résistent et le rejettent. Qu'est-ce que nous pouvons apprendre de l'église primitive pour nous aider dans notre mission ? Qu'est-ce qu'elle a fait pour effectuer sa mission d'une manière si efficace ? Une chose clé était leur engagement dans la prière.
4. Si nous voulons être une église qui accomplit la mission de Jésus Christ, nous devons prier. Pourquoi ? Parce que la prière est ...
 - a. Notre devoir prioritaire
 - b. Notre devoir continu
 - c. Notre devoir indispensable
5. Prions

DEVELOPPEMENT

La prière est notre devoir prioritaire

1. Nous voyons en **Ac. 1 :14** que la première chose que les disciples ont fait après l'ascension de Jésus était de prier collectivement. Avant d'aller témoigner ou de faire quoi que ce soit dans la mission, ils priaient d'abord. Cela m'apprend que la mission commence par la prière.

2. J'imagine que cette réunion de prière dont Luc parle au v. 14, a été une réunion extraordinaire. Remarquez l'assistance : les disciples, les femmes qui assistaient Jésus, la mère de Jésus et les frères de Jésus. J'aurais aimé y être. C'est Jésus qui leur avait enseigné l'importance de la prière. Jésus était leur modèle. Donc, cela ne m'étonne pas de trouver que la prière a été aussi la première chose que Jésus faisait aussi quand il a commencé son ministère. (Voir [Luc 3 :21-23](#) ; [4 :1](#)). Après son baptême et avant d'aller annoncer la Bonne nouvelle du Royaume de Dieu, il est allé au désert pendant 40 jours pour jeuner et prier.
3. Nous voyons la même chose dans l'exemple de l'Apôtre Paul. Après sa conversion et son appel d'annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus, la première chose qu'il faisait était la prière. (Voir [Ac. 9 :11](#)).
4. La prière est notre devoir prioritaire dans la mission. L'exemple de Jésus, de l'église primitive et de l'Apôtre Paul nous enseigne que la mission commence par la prière. Si la prière ne prend pas une place prioritaire dans tout ce que nous faisons, nous allons rater la mission que Jésus nous a confié.
5. C'est une grande tentation de laisser tomber la prière. Nous préférons l'action. Dans l'organisation d'un événement d'évangélisation comme le concert Hosanna qui aura lieu le samedi prochain, nous investissons des heures dans l'organisation et dans la préparation (hébergement et transport du groupe ; salle pour le concert ; sonorisation ; traduction ; publicité ; collation ; etc.). Souvent il y a la tendance dans des telles activités d'oublier la prière. Cette fois pour le concert Hosanna, nous avons mis en place une équipe pour prier pour soutenir tout ce qui est fait. Nous devons garder l'attitude que la prière est notre premier devoir. Si nous voulons voir que nos proches ou nos collègues de travail ou autres personnes viennent à Christ nous devons prier. Une chose qui m'encourage dans nos réunions de prière est comment vous demandez la prière pour le salut des membres de vos familles. Ne l'abandonnez pas. Persévérez et vous allez voir le fruit de vos prières. Dieu veut et Dieu peut les sauver.
6. Même dans notre vie chrétienne de tous les jours nous avons la tendance d'oublier cette vérité importante que la prière est notre premier devoir. Qu'est-ce que nous faisons souvent quand il y a un problème dans la vie. Nous courons vite pour trouver une solution tout en oubliant la prière. (Illustration – la voiture et l'ordinateur de Thomas) Souvent quand nous sommes malades qu'est-ce que nous faisons ? Nous courons vite vers le médecin ou le médicament et c'est après que nous remarquons que nous aurions du prier d'abord. Donc, la prière est notre devoir prioritaire.

La prière est notre devoir continu

1. Une lecture du livre des Actes des Apôtres nous montre que la mission avançait sur les ailes de la prière. La prière n'est pas seulement notre devoir prioritaire, elle est notre devoir continu.
2. En étudiant des passages sur la prière dans les Actes pour préparer ce message, j'étais frappé par le mot « *assidu* » (version NBS). L'église primitive était assidue dans la prière.

C'est-à-dire, que les croyants ont été « *dévoué à, consacré à, persévérant dans ou fermement attaché à* » la prière.¹ Remarquez trois passages en Actes ...

- a. **Ac. 1:14** – “*Tous, d’un commun accord, étaient assidus à la prière, avec des femmes, Marie, mère de Jésus, et les frères de celui-ci.*” (Ex. - La première réunion de prière)
 - b. **Ac. 2 :42** – “*Ils étaient assidus à l’enseignement des apôtres, à la communion fraternelle, au partage du pain et aux prières.*” (Ex. - Ce qui se passait typiquement dans les cellules de maison – un dévouement à la prière)
 - c. **Ac. 6:4** – “*Quant à nous, nous nous consacrerons assidûment à la prière et au service de la Parole.*” (Ex. – Les apôtres ne voulaient pas permettre les tâches administratives empêcher leurs tâches prioritaires qui étaient la prière et la parole)
3. Un simple survol des passages sur la prière dans le livre des Actes éclaire l’importance de la prière dans la mission de l’église. On a l’impression que la prière était impliquée dans tous les aspects de leur vie et de leur mission. Nous voyons ...
- a. La prière collective (**Ac. 4 :23-31** – pour courage d’annoncer l’Evangile ; **12 :5-17** – pour la libération de Pierre de prison.)
 - b. La prière habituelle et ponctuelle (**Ac. 3 :1** – Pierre et Jean au temple ; **10 :2** – Corneille ; **10 : 9** – Pierre à midi sur le toit de la maison ; **16 :13, 16** – Paul et Silas cherchaient un lieu de prière au bord d’une rivière ; **22 :17** – Paul au temple ; **20 :36** – au revoir)
 - c. La prière pour nommer des diacres et des anciens (**Ac. 6 : 6 ; 14 :23**) ; pour envoyer des missionnaires (**Ac. 13 :13**) ; pour faire des miracles et des guérisons (**Ac. 9 :40 ; 28 :28**) ; pour recevoir la direction (**Ac. 1 :24**) ; pour recevoir le Saint Esprit (**Ac. 8 : 15**) ; pour avoir l’aide dans les situations éprouvantes (**Ac. 7 :59 ; 16 :25** – Paul et Silas en prison ; **27 :29** - tempête) ; pour le salut des âmes (**Ac. 26 :29**)
4. L’église primitive était assidue à la prière. La mission qu’elle a reçu de Jésus a été portée sur les ailes de la prière. Elle nous donne un bon exemple à suivre. Si nous voulons accomplir la mission que Jésus nous a donné nous devons être aussi dévoué, engagé, persévérant dans la prière. L’Apôtre Paul nous exhorte en **Col. 4 :2-4** « *² Persévérez dans la prière, veillez-y dans une attitude de reconnaissance. ³ Priez en même temps pour nous: que Dieu nous ouvre une porte pour la parole afin que je puisse annoncer le mystère de Christ, à cause duquel je suis emprisonné, ⁴ et que je le fasse connaître de la façon dont je dois en parler.*”

5. Illustration – L’évangélisation des Plateaux Bateké

La prière est notre devoir indispensable

1. La prière n’est pas seulement notre devoir prioritaire et continu, elle est aussi notre devoir indispensable. Pourquoi ? Je vais laisser l’apôtre Paul répondre à cette question. Regardons **Eph. 6 :10-12** « *¹⁰ Enfin, mes frères et sœurs, fortifiez-vous dans le Seigneur et dans sa force toute-puissante. ¹¹ Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu afin de pouvoir tenir ferme contre les manœuvres du diable. ¹² En effet, ce n’est pas contre l’homme que*

¹ Le terme “assidu” se dit en grec “προσκαρτερω». Il est le mot le plus fort pour exprimer l’engagement. Sur les 10 fois où ce terme est employé dans le N.T., il est utilisé six fois en référence de la prière (Ac. 1 :14 ; 2 :42, 46 ; 6 :4 ; Ro. 12 :12 ; Col. 4 :2) (Voir *Pour une Eglise en Feu*, p. 220.)

nous avons à lutter, mais contre les puissances, contre les autorités, contre les souverains de ce monde de ténèbres, contre les esprits du mal dans les lieux célestes."

2. La prière est indispensable parce que nous sommes en guerre. La mission est la guerre contre les forces invisible du Diable. La mission est la guerre pour la libération des âmes du royaume des ténèbres. Remarquons ce Dieu dit à Paul en **Ac. 26 :18** « *Je t'envoie leur ouvrir les yeux pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à Dieu, pour qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et une part d'héritage avec les saints.* »
3. Nous ne pouvons pas gagner cette guerre simplement par des ouvriers talentueux ; par des stratégies bien conçues, ou par toutes les ressources à notre disposition. Toutes ces choses sont bonnes et importantes mais sans la prière elles sont impuissantes contre les forces des ténèbres.
 - a. J'aime bien ce que Dr. A. C. Dixon dit ... "*Quand nous comptons sur l'organisation, nous obtenons ce que l'organisation peut faire ; quand nous comptons sur l'éducation, nous obtenons ce que l'éducation peut faire ; quand nous comptons sur l'éloquence, nous obtenons ce que l'éloquence peut faire, etc. Mais quand nous comptons sur la prière, nous obtenons ce que Dieu peut faire.* »
 - b. C'est seulement Dieu qui peut vaincre les pouvoirs de Satan. Donc, la prière est notre devoir indispensable. Nous devons tourner nos yeux vers Dieu et dépendre de lui pour gagner cette guerre. Nous devons lutter avec les armes spirituelles dont Paul parle en **Eph. 6 :10-18**. Mais il faut remarquer au **vv. 18-20** que c'est par la prière que nous brandissons ces armes spirituelles.
4. Nous vivons dans un temps de guerre pas dans un temps de paix. Pendant le temps de guerre, il y a un esprit d'urgence, de sacrifice, de vigilance, de détermination. Pendant Seconde Guerre Mondiale, le Talkie-Walkie était un appareil essentiel pour commander des troupes, pour demander l'aide, pour prendre des décisions décisives, en fait, pour gagner. Mais l'esprit pendant les temps de paix est complètement différent. Le talkie-walkie n'est plus pour commander les troupes, il est pour commander des coca-colas ; des oreillers supplémentaires sur le lit ou quoi que ce soit pour notre confort ou loisir. Si nous ne comprenons pas la gravité du combat que nous menons dans la mission ou si nous n'avons pas confiance que toute la puissance nécessaire pour gagner se trouve en Dieu, nous ne prierons pas comme il faut.
5. E. M. Bounds, un grand homme de prière dans l'histoire de l'église, disait, « *La clé de tout succès missionnaire est la prière. Cette clé est entre les mains de l'Église.* » Jésus dit en **Mt. 16 :19** « *¹⁹ Je te donnerai les clés du royaume des cieux : ce que tu lieras sur la terre aura été lié au ciel et ce que tu délieras sur la terre aura été délié au ciel.* » Cette promesse qui était d'abord donnée à Pierre mais c'est une promesse pour toute l'église. Jésus nous donne la clé indispensable pour gagner. C'est la prière.
6. Illustration – Combat à Bongoville

CONCLUSION

1. Qu'est-ce que nous avons appris ce matin ? Si nous voulons accomplir la mission que Jésus nous confie nous devons prier. La prière est notre devoir prioritaire, continu et indispensable.
2. Après chaque enseignement de la Parole nous devons nous demander comment nous pouvons la mettre en pratique. Si c'est vrai, que la prière est notre devoir prioritaire, continu et indispensable, que devrait être notre réponse en tant qu'église ? Comment pouvons-nous nous mobiliser dans la prière ? (Pour un instant, parlez de cette question avec la personne à côté de toi. Soyez prêt de partager quelques idées avec tout le groupe après.)
3. Je vous propose quelques suggestions :
 - a. Prière le mardi soir jusqu'à que nous mettons en place les groupes de maison où chaque groupe va décider comment et quand prier.
 - b. Prière le dimanche matin ici à l'hôtel à 9h30 – 10h.
 - c. Prière cette semaine pour le concert d'Hosanna
 - d. Priez en existence – un corps des anciens ; un local, le 1905 – CA/Membres Fondateurs ; groupes de maison ; guérisons et délivrances ; ...
4. Prions